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老屈政治打壓 實衰爆粗鬧人
保安夥譚文豪抹黑秘書處 同事：從未被要求「表態」

香港文匯報訊（記者 沈清麗、繆健
詩）特區政府修訂《逃犯條例》本為針
對境外犯罪後匿藏香港的逃犯，藉此堵
塞法律漏洞，反對派竟稱一旦修例，就
「人人自危」。香港社會各界昨日接受
香港文匯報訪問時反駁指，反對派是將
全港七百萬市民都當成罪犯、騎劫七百
萬人來阻撓修例，「反對派的人人不代
表我，我不犯法何懼修例！」

吳良好：惡意恐嚇 製造恐慌
香港福建社團聯會榮譽主席吳良好批評

反對派公然恐嚇誤導、騎劫全港七百萬
人。「本是保障守法市民、維護香港法治
的重要舉措，竟被反對派說成是針對市
民，這完全是惡意恐嚇誤導，故意製造恐
慌。市民應看清楚反對派的危言聳聽，不
要被反對派誤導，更不要『被代表』。」

梁亮勝：謠言胡說 心裡有鬼
香港廣東社團總會主席梁亮勝指，移
交逃犯一直是打擊嚴重犯罪、避免罪犯
在其他地方躲避法律制裁的國際通行做
法。「修例讓反對派跳腳，皆因心裡有
鬼。對普通市民來講，支持修例是幫助
受害人沉冤得雪，是支援填補法律漏
洞，相信廣大市民不會聽信反對派的謠
言胡說，並堅決拒絕被反對派代表。」

施榮懷：危言聳聽 抹黑司法
港區省級政協委員聯誼會會長施榮懷

指，反對派聲稱「人人都受到修例影
響」，是在危言聳聽，意圖在七百萬港
人之中製造恐慌，打擊港人對香港司法
制度的信心。他強調，香港擁有引以為
傲的法治精神，今次修例也是進一步完
善法律，因此不容許反對派繼續無理抹

黑香港司法制度。

王惠貞：既不犯法 無須擔心
九龍社團聯會理事長王惠貞指，香港
一直是自由、安全、法治之區，絕大部
分都是守法的公民，既不犯法就無須擔
心，因此並不存在「人人都受到修例影
響」之事，只有立心不良的人才會驚
怕。她批評反對派反對修例，等同將香
港變成逃犯的「天堂」。

陳勇：反對派不信任港司法
新界社團聯會理事長陳勇指，反對派

反對修例是「站在罪犯的身邊」，因為
香港現行法律和司法制度都是要嚴厲打
擊罪行的，而反對派中人聲稱「人人都
受到修例影響」，是對本地司法制度的
不信任。

洪為民：令人自危 販賣恐嚇
前海管理局香港事務首席聯絡官洪為

民形容，反對派目的是要令香港市民人
人自危，「純粹販賣恐嚇」。他強調，
特區政府已清楚說明，移交與否會由香
港的法院把關，亦不會因為「政治因
素」或言論入罪，「如果沒觸犯本地法
律，自然不會有移交一說。」

李應生：維持治安 必須守法
香港中華總商會副會長李應生指，所

有的移交個案都會由行政機關及香港法
庭雙重把關，體現社會公義，維護香港
法治形象。反對派是在危言聳聽，誤導
市民，「維持良好治安環境，必須奉公
守法，我們絕對支持政府依法修例，否
則香港將來成為逃犯天堂，影響深遠，
後果堪虞！」

香港文匯報訊（記者 沈清麗、繆健
詩）中共中央總書記、國家主席、中央軍
委主席習近平近日出席全國公安工作會議
並發表重要講話，強調公安機關要堅持以
人民為中心的發展思想，並提出多項要
求。香港社會各界昨日表示，習近平強調
了依法治國、強調了以人民為中心，反映
中國法治建設的不斷進步與發展，但香港
的反對派中人仍然戴着有色眼鏡，更在
《逃犯條例》修訂事宜上對內地司法制度
作出惡意抹黑，是不得人心的。

學習主席講話 重拾愛警傳統
香港福建社團聯會榮譽主席吳良好認

為，習總書記在公安工作會議上的重要
講話，彰顯國家司法建設「以人民為中
心」的思想，反映中國司法制度的發展
和進步。香港回歸祖國已近22年，但反
對派中人仍然戴着有色眼鏡看內地的司
法建設，甚至對內地司法制度以至整個
制度採取敵視否定的態度，看不到內地
的發展進步，更在《逃犯條例》修訂事
宜上，對內地司法制度作出罔顧事實的
惡意抹黑。
香港廣東社團總會主席梁亮勝指，習

近平總書記的重要講話，對維護中國社
會治安、提升中國法治水準具有深遠的
意義。反觀香港，自「佔中」以來，反
對派襲警、辱警的事件層出不窮，香港
的法律體系對「佔中」禍首輕判，給香
港社會穩定帶來消極影響。兩相對比，
港人應該好好領會習總書記這段話，重
拾重警、愛警傳統，把香港的警察士氣

提起來。
港區省級政協委員聯誼會會長施榮懷

指，自十八大以來，習總書記一直強調
依法治國、從嚴治黨，讓大家看到了國
家的司法制度不斷取得發展，相對香港
卻有些停滯不前，就好像修訂《逃犯條
例》一事上，目的本就是堵塞法律漏
洞，卻被抹黑為人人都會「墮法網」，令
「人人自危」。

全力支持修例 守護法治核心
九龍社團聯會理事長王惠貞也指，這
些年來，國家也一再強調要依法治國，
彰顯國家對司法建設的高度重視，習總
書記強調「以人民為中心」的思想，更
進一步體現中國司法制度的發展和進
步。反對派罔顧事實一再抹黑內地司法制
度，必不得人心。
新界社團聯會理事長陳勇表示，習總
書記時刻都是以人民為中心，而國家安
全其本質內容就是包括港人在內的中國
人民的生命財產安全。「所以為了自
己、家人、香港、國家，都應該全力支
持修訂《逃犯條例》，這是香港七百萬
市民的核心利益，也是守護香港法治的
核心價值。」
前海管理局香港事務首席聯絡官洪為

民表示，內地無論是法治程度或是司法
人員質素，這些年來一直都在進步，近
年更先後出台了多條嚴格規例，反映習
總書記非常重視及大力推動司法改革。
反對派抹黑國家法治制度的言論，並不
能反映國家當下的司法情況。

在反對派「開流會」後被選
為「冒牌主席」的民主黨立法
會議員涂謹申，近日以「主
席」身份向《逃犯條例》修訂
的法案委員會委員發出周六開

會的通知。工聯會議員陸頌雄昨日在fb上載
了涂謹申，和「正牌主持」石禮謙所發出的
通知並列，質疑道：「有冇人知偽造文件，
最高可以判幾年？又有冇人知，身為律師知
法犯法，係咪要罪加一等？」

■香港文匯報記者 陳川

 &

「冒牌主席」發通知 陸頌雄質疑偽造文件

內地法治進步 抹黑不得人心
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香港文匯報訊（記者 杜思文）反
對派不斷阻撓《逃犯條例》的修
訂，更和外部勢力唱雙簧。香港特
區政府中央政策組前首席顧問、新
範式基金會總裁邵善波昨日在接受
大公文匯全媒體記者專訪時強調，
《逃犯條例》修例旨在填補香港法
律漏洞，反對派在審議《逃犯條
例》委員會上故意拖延、擾亂會議
進程，會對立法會造成嚴重破壞。
同時，反對派企圖配合外國勢力向
特區政府施壓，是徒勞無功的，因
特區政府首先考慮的是香港的利
益，不會因為外國某些舉動而做出
沒有原則的讓步。
邵善波昨日表示，台灣殺人案的
疑犯已經認罪，但香港如今沒有處
理這件事的法律基礎，無法伸張正
義，令人難以接受。是次修訂，旨
在以個案方式處理內地、澳門、台

灣等地提出的移交逃犯要求，開放
移交逃犯的新渠道，相信特區政府
的目的不僅是針對台灣殺人案，還
為了填補香港法律漏洞。

港府不會無原則讓步
就美國、加拿大、英國紛紛就是次

修例表達「憂慮」，邵善波認為，外
國對是次修例表達「顧慮」是可以理
解的，而他們如有意見，特區政府亦
願意與其溝通和解釋，但至今並未見
這些國家及地區提出反對修例的具體
理由，相信特區政府不會因此而沒有
原則地更改修例的決定。
反對派不斷發表不實言論、組織

反修例遊行，試圖引起社會恐慌。
邵善波批評，「一些反對派中人對
自己在內地做過的事感到恐慌，可
以『理解』，但從國家層面來看，
修例主要針對的是在內地犯了罪的

內地人潛逃香港以躲
避法律制裁，填補香
港的法律漏洞。」
被問及反對派自立

「山寨」法案委員會，邵善波指出，
反對派此舉會對立法會造成很大破
壞，「現在出現兩個委員會、兩個主
席，反對派擺明了就是要『拖』，想
要一直拖到7月份立法會休會，等到
10月立法會復會時，疑犯陳同佳可能
已經釋放，就達到了他們『讓修例喪
失緊迫性』的目的。」

該名黃姓的女保安員在記者會上
聲稱，2017年10月，正值修改

議事規則期間，她在例行保安訓示
期間收到一份問卷，要求所有保安
員交代自己是「藍絲」或是「黃
絲」。她稱知道自己應謹守政治中
立，認為立法會不應要求政治表
態，故並無回答及簽署該問卷，自
此就被針對。
她聲稱，自己在「不知情」下陸

續被投訴「與上司不合」、「寫鬼
信（匿名舉報同僚）」等，其後人
事部主管約見她並問及「有否將保
安工作通報給議員及助理」時，她
否認並稱時任議員梁國雄的議助黃
浩銘有時會和保安聊天，可能「導
致誤會」，但該主管竟隨即追問她
的政治取向，並指示保安員不應與
議員及助理多作交流。
黃女擔任保安員的合約為期3年，
第一年的年度評核報告評價良好，
其後2018年的評價驟跌，今年初更
告之因為年度評核報告不佳而不予
續約。長年的「政治打壓」與「言

語暴力」令她健康日差，故已提早
請辭，並於本月底離職。
譚文豪聲稱，陳維安口口聲聲說

秘書處「政治中立」，實則對職員
「政治審查」，針對「不歸邊」的
同事持續打壓、欺凌，並要求陳維
安在3日內向公眾交代事件，及成立
獨立調查委員會全面調查。

有保安向文匯報講述真相
有立會保安向香港文匯報透露，

所有保安都不曾被要求過簽署表態
自己是「黃絲」或「藍絲」的聲
明，而為保持政治中立，主管會要
求保安員不要和議員太過親密，
「因為啲議員成日叫啲保安去踢
波。」
該名保安還爆料指，該名黃姓保

安不獲續約，是因為有一次立法
會會議周四續會時，立法會主席
按照慣例請議員、記者吃粥，該
名黃姓女保安員與送粥者發生口
角，互講粗口。其後，有人投訴
黃講粗口，被上級評為不合格，

但黃以自己過去兩年獲評良好而
心有不甘，並曾就此向多個政府
部門投訴過。

陳維安：恪守中立秉公辦事
立法會主席兼立法會行政管理委

員會主席梁君彥回應指，他留意有
人質疑秘書處的政治中立，並對秘
書處作出幾項嚴厲的指控，亦已收
到譚文豪等對這些指控發出的信
件。他將於5月20日舉行的行管會
會議討論如何跟進。「行管會一定
會用最嚴肅的態度去處理。」
他強調，秘書處一直持守政治中

立的原則。如果有任何職員對秘書
處的政治中立原則有質疑，可以直
接寫信給行管會。
陳維安表示，秘書處一定會全力

配合行管會的任何決定。「事實
上，秘書處有一套既定的人事管理
制度。我們對每宗個案都會秉公辦
理。我要清楚說明，我從來沒有要
求任何同事作任何政治表態。我亦
都要重申，政治中立是秘書處的核
心價值及行事原則，如果有任何同
事對這方面存有疑問，可以直接向
行管會反映。」

香港文匯報訊（記者 陳川、文
森）台灣陸委會發言人邱垂正昨日
聲稱，不會在《逃犯條例》修法的
前提下與香港特區政府協商。香港
特區政府保安局發言人在接受傳媒
查詢時回應說，香港特區政府會在
無前設及只是聚焦個案的情況下，
繼續與台灣當局耐心溝通，並繼續
努力推進相關個案的協作，以彰顯
公義。

邱垂正在昨日陸委會例行記者會
上回應港媒詢問時聲稱，即使香港
通過了《逃犯條例》修訂，在「赴
港或在港國人」被移送到大陸的
「人身安全威脅」未排除前，台灣
當局不會同意港女命案兇嫌移交。
他聲稱，特區政府在面對各界疑慮

及關切下，仍一再堅持修法，且對各
方所提供能夠兼顧人權保障、彰顯公
義的相關建議「無動於衷」，不禁令

人質疑「這次修法是否真如外界的傳
言，別有政治圖謀」。
香港特區政府保安局發言人回應

傳媒查詢時表示，特區政府一直本
着務實及互相尊重的態度，在無前
設及只是聚焦個案的情況下，繼續
與台灣當局耐心溝通，特區政府並
將會去信台灣當局，解釋現時法律
真空的情況，繼續努力推進相關個
案的協作，以彰顯公義。

保安局：港續與台溝通逃犯例

香港文匯報訊（記者 陳川、鄭治祖）反對派無所不用其極

地阻撓《逃犯條例》的修訂，不但抹黑國家、攻擊特區政府，更

連不配合他們小動作的立法會秘書處亦受到無理指控。公民黨立

法會議員譚文豪昨日夥同一名立會女保安員舉行記者會，並引用

對方一面之詞，稱她在2017年10月被要求交代自己是「藍絲」

或是「黃絲」，在未有簽署後受到「政治打壓」，更不獲續

約。立法會秘書處秘書長陳維安強調，從未要求任何同事作任

何政治表態。有立會保安員向香港文匯報爆料，該名女保安是

因為公開在立法會與他人以粗口互罵，最終才不獲續約。

邵善波：夥外力施壓徒勞
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記者潘達文記者潘達文 攝攝

■譚文豪(右)聽信一面之詞屈秘書處。

■反對派無所不用其極地阻撓《逃犯條例》的修訂，昨日大鬧立法會行政長官答問大會。
香港文匯報記者梁祖彝 攝


